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本报讯 （记者 冯李华 通讯

员 徐颖）4月 28日，家住山阳镇渔

业村的市民庄友娟在女儿杨女士

的陪同下来到金山巴士公交公司，

送上了一面写有“乘客有难乐相

助，公交职责担肩上”的锦旗。

庄阿婆说，她来的目的是为了

实现老伴的一个遗愿。“老头子半个

月前因病逝世，弥留之际，再三嘱咐

我一定要好好表扬山阳二路等4条

金山巴士公交线路的好心司机们。”

庄阿婆的老伴名叫杨小毛，10
多年前被诊断患有尿毒症，需要不

断往返医院就诊。因家庭收入有

限，加上医药费的压力，杨小毛就

诊出行以乘公交车为主。他通常

从金山嘴站出发，一路辗转到石化

汽车站，再到复旦大学附属金山医

院。经常乘坐的公交线路有山阳

二路、山阳一路（区间）、石南专线、

金山6路等。

“只要看到我们候车，每次公

交驾驶员都尽量把车停靠在离我

们最近的地方，方便我们上车。停

好车后，驾驶员会过来搀一把老头

子，让他坐好坐稳，再回驾驶室发

动车子。”就是这样一个近距离的

停靠，一个主动的搀扶，一个暖人

的微笑，让杨老伯和庄阿婆两位老

人感动不已，庄阿婆一家人也成了

山阳二路等公交线路的老熟人。

随着病情的变化，杨小毛每星

期至少要去医院做 3 次血液透

析。从2012年开始，杨老伯已不能

正常行走，出行全靠轮椅。乘坐公

交车时，家人不仅要把轮椅搬上搬

下，还要兼顾老人，实在力不从心，

去医院就诊成了老人一家的“大工

程”。让庄阿婆一家人没想到的

是，又是这些金山巴士的好心人，

每次都会主动伸手帮着搬轮椅，让

他们省力省心不少。

庄阿婆说，4年来，无论刮风下

雨，严冬酷暑，他们乘坐的山阳二

路、金山 6 路等线路的公交司机一

直对他们爱心相助。“我粗算过，以

一个星期出行 3 次计算的话，4 年

就是 600 多次的出行，1200 多次上

下车，他们一次都没有落下。”杨老

伯能报得出杨勤林、杨惠强、夏保

磊、叶昊、王利明、阮爱明、朱玉花、

缪喜妹等热心驾驶员的名字。

半个月前，79岁的杨小毛在生

命的最后时刻，特地嘱咐爱人和子

女们一定要感谢这些公交好心人，

这才有了文中开头的一幕。

日前，金山区第二届果蔬雕刻技能大赛暨金山特色农家菜摆台展示竞赛活动举行。来自区内餐饮行

业的选手通过比试果蔬雕刻和菜肴摆台技能，角逐行业状元，展现自己的风采。 记者 庄毅 摄

本报讯 （记者

朱叶 通讯员 张梅
美）4 月 28 日，朱泾

镇举办首届“创新创

业创富”好青年颁奖

典礼，表彰了一批杰

出的青年代表，共有

12 位青年获评“三

创”好青年称号，8
位获得提名奖。据

悉，他们在金融、生

产、销售、文创、农

业、技术服务等各行

业领域有着突出的

表现。

2014 年 全 球

IT30 岁以下十大新

锐富豪第七名的顾

志诚，是一位土生土

长 的 朱 泾 85 后 青

年。此次他获评“三

创”好青年，正是因

为他将兴趣做成了

事业，并且成就斐

然。初中时期，顾志

诚第一次接触计算

机，对互联网表现出

极大的兴趣。2000
年，年仅 15 岁的他

用国外开源代码做

了当时比较知名的

论坛“狗狗静电”，并

获得了人生第一桶

金。 18 岁那年，由

于当时的电脑播放软件支持的电

影格式有限，因此他与团队联合创

办了暴风影音播放器，引发千万次

的下载量。2010 年他又创办了酷

盘，并担任CEO。阿里巴巴总裁马

云对他十分赏识，收购酷盘后，聘

任其去阿里巴巴工作。

对于上海北伽导航公司导航

部总监吴骏而言，他的创业之路是

坎坷的，而这份坎坷主要源于导航

芯片研发的不易。回想起研发北

斗导航芯片时的场景，吴骏坦言，

“要经历过数以百次、千次的失败

才可能换来一次成功。”为了这一

次的成功，他和团队一起加班加

点，从开始凝练方向，确定方案，到

后来的图纸设计、实验测试，凭着

一股拼劲，这支团队在 9 个月内完

成了芯片架构、集成电路设计和算

法开发。在 2014年 9月的路测中，

这颗芯片的定位精度为 2.5 米，达

到国内一流水平。在吴骏看来，每

一次产品的研发都要经历这样的

过程，虽然次次都是充满失败与艰

辛，但是他却从来不会放弃，“因为

只有坚持，才会胜利。”

近年来，在“大众创新、万众创

业”的时代背景下，朱泾镇积极打

造青年创业平台，挖掘、培养优秀

创业青年，为青年人才提供创业指

导、业务拓展等服务，让他们在追

梦的路上越走越远。

本报讯（记者 高玉峰 陶鼎）
4月 29日，漕泾电厂迎来了区内自

媒体的网络“大咖”们，他们带着疑

问，运用自媒体方式记录下漕泾电

厂环保发电的过程，并参观厂区内

集控室、水处理系统等场所。活动

过程中，漕泾电厂的工程师向网友

们详细介绍了发电厂的技术情况

以及排放指标。

“大烟囱排出来的气体是否有

污染？”“电厂是否符合环保标准

呢？”活动现场，网友纷纷提出自己

的疑惑，电厂负责人回应称，漕泾电

厂是一家燃煤发电的企业，其排放

指标远低于国家标准。而大烟囱的

白色烟气，实际上是经过处理达标

后排放出来的烟气。这些烟气外形

呈羽毛状，在行业中称之为“烟

羽”。经过前几年的节能减排升级

改造，电厂烟囱排放出来的烟气也

早已由原来的黑灰色变成了白色，

完全就是水蒸气了。其中二号烟囱

通过改造根本就看不到烟气。

漕泾电厂副总经理李晓峰在讲

解中介绍说，漕泾电厂烟气超低排

放示范工程项目被国家能源局确定

为2014年煤电机组环保升级改造13
个示范项目之一，排放数据实时与

市环保单位联网查看监测。漕泾电

厂也将以建设生态文明为己任，从

更深层次挖掘潜力，以更大力气推

进节约发展、循环发展、低碳发展。

网友郑自丙表示，电厂向公众

开放的活动，让环保信息公开，也

解答了我们对漕泾电厂烟囱的疑

惑。同时，厂区技术人员经过改造

达到高标准的排放，花园式的厂区

也成为了洁净排放的示范单位，看

到这些让我们感到安心。

据悉，漕泾电厂今年11月份将

再次组织市民前来实地参观，了解

企业环保情况。
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本报讯 （记者 陆辰
丽 陈旻成）自我区开启交

通违法行为大整治以来，全

警上街管交通。然而随着

执法越来越严格，执法难度

也开始不断提升。一个多

月来，在执法过程中，就发

生了严管之下的众生相：有

人撞伤、打伤、咬伤民警，也

有人倒地脱衣撒泼。

山阳派出所民警在执

勤时就遇到了类似情况。

在海丰路、龙皓路路口，一

位民警拦下了一辆逆向行

驶的电瓶车，由于车主沙

某拒绝缴纳 50 元的罚款，

车辆被民警暂扣。十分钟

后 ，沙 某 叫 来 了 老 乡 马

某。马某到场后，对民警

指手划脚，并准备帮好友强行抢走

被暂扣的车辆。期间，马某、沙某

还对执法民警进行拉扯，将民警的

反光背心和警服扯烂。目前，沙某

和马某因涉嫌妨碍公务罪被公安

机关依法刑事拘留。

据统计，交通整治开展以来，共

有35人因妨碍公务罪被刑事拘留，

19人因阻碍执行职务被行政拘留。

公积金缴存比例降低
购房者受何影响？

本报讯 （记者 王佩永）降低

公积金缴存比例是一件好事，企

业、员工一直叫苦的社保、公积金

负担终于得到一些减轻。记者日

前获悉，阶段性降低住房公积金缴

存比例从今年 5 月 1 日起实施，暂

按两年执行。另根据规定，凡住房

公积金缴存比例高于 12%的，一律

予以规范调整，不得超过12%。

降低住房公积金缴存比例，

对购房者有何影响？业内人士表

示，首先对于公积金缴存比例本

来就低于 12%的人来说，几乎没

有影响，但对于以往公积金交的

多的人来说，相当于降低了一些

收入；其次还可能会影响到公积

金的贷款额度，使本来能贷到的

额度降低。最后主要是降低了企

业负担，有可能会使企业发展向

好，盘活整体经济，从长远角度

看，对于社会的影响是好的，购房

者也将从中获益。

据了解，按照《住房公积金管

理条例》有关规定，生产经营困难

企业除可以降低缴存比例外，还可

以申请暂缓缴存住房公积金。

一定要给金山好司机送面锦旗
尿毒症老伯四年往返医院，多亏金山巴士十多位司机“帮一把”
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金山网络“大咖”参观漕泾电厂
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（上接第1版）
居民代表：曹镇长，我是复兴

居委会的，我想像我这样的独生子

女可能都有这样的担忧：父母年纪

越来越大，养老的问题怎么办？到

底是居家养老好，还是去养老院

好，养老院的床位又那么紧张，怎

么办呢？

曹婕：有条件的话，还是提倡

大家居家养老。我们从 2011 年开

始在镇里设了 6 个老年人日间照

料中心，老年人可以获得医疗保

健、图书阅览等相关服务。另外，

我们已经建成 7 个助餐点，老年人

可以在就餐点就餐。今年，在此基

础上我们还将增加 2 个老年人日

间照料中心。

养老院亭林一共有 4 所，有

504个床位，目前需求还是比较大，

去年开始我们一直在着手建设亭

林第二敬老院，今年 5 月份就要对

外开放，我们也将陆续向社会开放

88张床位，希望通过这些措施来缓

解养老床位紧张的局面。

居民代表：曹镇长，亭林镇的

治安方面怎么管理，让我们有安全

感？

曹婕：对于农民出租给外来人

口的房屋，我们做到了“一房一卡”

备案管理，在亭东也率先实行了新

村民党支部形式，采取“老乡管老

乡”这一模式来加强各方管理。在

加强管理的同时，我们在治安方面

也有一些措施，一方面是巡逻车加

强巡逻，另一方面是在重点村重点

区域安装探头。今年，我们要在一

些重点村如亭东、东新等外来人口

集居的农户家里安装“农户卫士”，

这是一个小型的探头，我们希望通

过探头的安装来加强管理。

居民代表：亭林去市区的交通

不是很便利，这个怎么改造？

曹婕：按照计划，今年 9 月份

车亭公路将要拓宽，道路拓宽以

后将建成 6 车道 35 米宽的公路，

这 样 亭 林 的 交 通 将 会 更 加 便

捷。另外我们也在积极争取增

加亭林去市区的金山铁路的班

次。

居民代表：我是新巷村的村

民，吃完饭逛马路的时候，感觉路

灯和探头没有其他区域那么多，能

不能给我们装一些呢？还有违法

建筑拆除现在进展怎么样？

曹婕：路灯方面，我们已经制

定了安装方案，您所说的新巷地

区，我们将进一步实地调研，逐

步完善相关方案。探头方面，今

年我们会有一些“满天星”的布

点，这个已经列入今年的计划当

中 ，请 居 民 放 心 。 对 于 违 法 建

筑，我们也在逐步地拆除，今年

要 完 成 170000 平 方 米 的 拆 违 任

务 ，并 保 证 新 的 违 法 建 筑 零 增

长。

居民代表：我是龙泉村村民，

请问安置房建设到哪一步了，何时

可以入住？

曹婕：隆亭家园二期——南

亭佳苑安置房 6 月份就可以安置

使用了，眼下正在进行附近道路、

小区绿化等基础设施的完善。动

迁安置的相关工作也已经开始在

做 ，预 计 7、8 月 份 可 以 开 始 分

房。

杨嘉婕 整理


